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政协委员分组讨论政府工作报告及其他报告
本报讯（记者 黄文

婧 杨 雯 陈 慧 潘 俊
钱菊香）昨日下午，出席区
政协十五届四次会议的委
员分组讨论区政府工作报
告及其他有关报告。

在各讨论组，委员们聚
焦主题、畅所欲言。委员们
认为，过去一年，区政府全
面贯彻党的二十大和二十
届二中、三中全会精神，深
入贯彻习近平总书记对江
苏工作重要讲话精神，坚决
扛起“坚定信心、鼓足干劲、
勇挑大梁”重大责任，锚定

“康养名城 活力姜堰”发
展定位，坚持产业为先、城
市为基、民生为本，敢为善
为、奋发进取、全力争先，各
项工作均取得积极成效。

在讨论区委副书记、区
长钱军所作的《政府工作报
告》时，大家一致认为区政
府工作报告思路清晰、目标
明确、重点突出，总结 2024
年 工 作 客 观 、真 实 ，部 署

2025 年工作精准、有力，为
各项工作的推进描绘了美
好蓝图、指明了前进方向、
提振了干事劲头。

“一年来，我区各项工
作 取 得 的 成 绩 来 之 不 易 。
报告从六方面规划了 2025
年全区的目标任务，未来发
展路径清晰，可操作性强，
契合实际。”“今年的政府工
作报告总结成绩有温度、绘
就蓝图有高度、部署任务有
力度，用实绩说话，用数据
说话，重点突出，亮点纷呈，
是一份接地气、振士气、强
底气的报告。”“工作报告内
容详实，展现全区在科技创
新、项目建设和公共服务等
各方面的积极探索和发展
规划，体现区政府迎难而上
的 决 心 和 为 民 服 务 的 初
心。作为一名政协委员，我
将在自己的岗位上履职担
当，建言献策，努力收集民
意 ，发 挥 好 委 员 的 作 用 。”

“报告提到要继续创优营商

环境，并列举详实举措，作
为一名来自民营企业的政
协 委 员 ，我 们 应 该 抓 住 机
遇，积极作为，把企业做强
做优，为全力冲刺‘千亿姜
堰’贡献力量。”……委员们
精神饱满、踊跃发言，各讨
论组气氛热烈。

讨论中，政协委员们结
合各自工作实际和我区长远
发展建真言、献良策、话发
展，针对优化营商环境、提升
创新能力、加快产业转型、推
动乡村振兴、改善民生福祉
等方面提出意见建议。

2025 年是“十四五”规
划收官之年，也是“十五五”
规划谋划之年。委员们表
示，将把讨论成果转化为实
际 行 动 ，继 续 立 足 各 自 领
域，锚定“康养名城 活力
姜堰”发展定位，认真履行
职能，多献发展之策，多解
民生之忧，为冲刺“千亿姜
堰”、打造全市高质量发展
增长极贡献智慧和力量。

顾高镇
本报讯（记者 丁

微）1 月 4 日，顾高镇召开
专题会议，传达学习区委
全会精神。

会议要求紧盯项目，
聚力发展，强化以商招
商、敲门招商，提高项目
招引成效；健全重大项目
挂钩联系、专班服务等机
制，强化专员服务，打响
顾高服务品牌；紧扣实
际，深挖特色，依托全省
菜篮子保供基地，致力做
强“1+4+N”特色农业产
业；加快推进集镇和芦庄
村集中居住区建设，统筹
规划沿线服务业项目；优
化作风，提升活力，进一
步深化“理响高地”理论
宣讲品牌建设，优化“幸
福顾高”系列活动，常态
化开展年轻干部“半月
谈”和培训课堂，以“理
论+实践”促进能力提升。

区住建局
本报讯（记者 丁

微）1 月 3 日，区住建局召
开会议，传达学习区委全
会精神。

会议要求坚持学以
致用、用以促学，善于从
全会精神中找理念、找
思路、找方向、找举措，
努力将学习成果转化为
推动城市能级提升的强
大动力。加速出台支持
建设高品质住宅实施意
见，着力加速建筑业转
型升级发展，鼓励企业
向交通、电力、电信等领
域延伸发展，增强产业
链的“韧性”与“弹性”。
围绕“一老一小”群体，
快马加鞭推动老旧小区
改造、保障房建设、老楼
加装电梯等民生工程，
上线“姜将好”物业管理
平 台 ，为基层治理注入
新活力。

为打造全市高质量发展增长极而接续奋斗

区十六届人大四次会议
召开主席团第一次会议

（上接1版）会议推定区十六
届人大四次会议主席团常务
主席名单，通过大会日程、
大会执行主席分次主持名

单 ，决 定 大 会 副 秘 书 长 名
单，通过关于议案截止时间
的决定，关于各项决议、决
定表决方式的决定，关于设
立开发园区委员会的决定
草案，关于通过有关专门委
员会组成人员人选的办法

草案，提出《2025 年区政府
民生实事项目代表投票表决
办法（草案）》，提出《大会选
举办法（草案）》。会议决定，
本次大会代表提议案的截
止时间为 2025 年 1 月 8 日下
午4时。

本报讯（通讯员 曹
昊）日前，江苏工会发布
重点工作创新案例（2024
年第 6 期），区总工会案
例《泰州市姜堰区总工会

“双进+”模式联动激活
思政“新引擎”》《泰州市
姜堰区总工会立足“职工
提案”赋能助推产业工人
创新》上榜。

区 总 工 会 构 建“ 双
进+”模式，推动“劳模工
匠进校园 思政教师进
企业”工作品牌出新、载
体标新、矩阵纳新。加快
赋能，依托“双进+非遗”

“双进+科技”等模式，释
放沉浸式、嵌入式、渗透
式学习效应，推动思政课
一体化协作共建；以劳模
宣讲、研学参观、劳动体
验、红色教育“四个一”方
式融入劳动班课，“校企
结对”助建劳动实践基地
75 家、思政研习社 6 家。
拓 展 矩 阵 凝 聚 新 群 体 。
延伸触角，巡播省凝“新”
聚 力 微 课 11 场 次 ；暖

“新”驿站开设“新星”课
堂，“书香邮路”传递“新
火”计划，2000 名骑手获
赠暖“新”礼包；把习语沙
龙、法律访谈、文艺节目
等链接“双进+”，立体构

成聚“新”行动矩阵。
为进一步激发产业

工人首创活力，区产改办
立足“职工提案”，不断激
活产业工人创新创造动
能。着眼成果转化，铺就
企业发展“快速路”，在总
结精锻科技等多家企业

“职工提案”成功经验的
基础上，出台实施意见，
打通提案成果转化的“最
后一米”。精锻科技职工
陈兆根关于“空压机自动
排水”的提案，为公司降
本增效近百万元。牵头
成立涵盖工信、科技、人
社等部门的产改“科工联
盟”，助推“职工提案”落
地见效。对“职工提案”
所涉企业无法解决的技
术难题和需求，由“科工
联盟”邀请相关高校院所
专家组成导师团逐一破
题解题，实现“一件提案、
一套专班、一项成果”。
在苏中药业、中来光电等
企 业 召 开 推 进 会 ，推 动

“盆景”变“风景”。以振
华海科、精锻科技等为代
表 的 166 家 企 业 的 1800
多 名 员 工 提 案 16 万 多
件，推动主持起草国家标
准 5 项、行业标准 4 项，实
现授权专利228 件。

区总工会两项成果
入选省重点工作创新案例

人大代表分团审议政府工作报告及其他报告
本报讯（记者 石玉

刘 钰 婷 柳 博 耀 潘 俊
陈琦琦 刁晓玉 颜禹铭）
昨日下午，参加区十六届人
大四次会议的人大代表们
分团审议《政府工作报告》

《关于 2024 年国民经济和社
会 发 展 计 划 执 行 情 况 与
2025 年国民经济和社会发
展计划草案的报告》《关于
2024 年 预 算 执 行 情 况 和
2025 年预算草案的报告》。

代表们认真审议《政府
工作报告》，并紧密联系实
际，围绕报告要点展开热烈
讨论，纷纷提出建设性的工
作 建 议 与 务 实 的 发 展 策
略。大家一致认为，《政府
工作报告》客观真实地总结
2024 年度工作成就，通过数
据与实例，全面展现我区各
领域取得的显著成绩。同
时，报告对 2025 年工作规划
精准明确，所提措施切实有
力，体现政治站位，展现责
任担当，彰显民生情怀，为
各项工作顺利推进提供明

确指导和坚实依据，并回应
全区人民群众的期盼，是一
个实事求是、鼓舞人心、催人
奋进的好报告。

在 2025 年 的 工 作 安 排
中，《政府工作报告》作了六
方面的精心部署和安排，重
点抓好更强定力攻坚项目
建设、更实举措塑造产业优
势 、更 高 标 准 推 动 内 外 兼
修 、更 优 路 径 实 施 乡 村 振
兴 、更 严 要 求 建 设 美 丽 姜
堰 、更 深 情 怀 办 好 为 民 实
事。大家认为这些重点工
作体现政府全力冲刺“千亿
姜 堰 ”、高 质 量 完 成“ 十 四
五”规划目标任务、打造全
市高质量发展增长极的坚
定信心和决心。

2025 年 是 全 面 贯 彻 党
的二十届三中全会精神开
局之年，是“十四五”规划收
官之年，也是“十五五”规划
谋划之年，做好全年各项工
作至关重要。审议过程中，
代表们结合报告中提出的
奋斗目标，聚焦产业转型发

展、人才培育引进、营商环
境 提 升 等 方 面 献 计 献 策 。
代表们表示，希望政府坚持
产业为先、城市为基、民生
为本，大抓经济，大抓产业，
大抓项目，全力冲刺“千亿
姜 堰 ”，高 质 量 完 成“ 十 四
五”规划目标任务，打造全
市高质量发展增长极，以新
的发展实绩为全市大局作
出更大贡献。对新一年的
工作，代表们表示，将立足
自身工作职责，紧紧围绕工
作报告中确定的目标任务，
切实履行好人大代表职权，
精准施策推进各项任务，做
基 层 群 众 和 政 府 的“ 连 心
桥”，为全区奋力打造全市
高质量发展增长极、奋力夺
取“十五五”发展良好开局
作出新的贡献。

审议中，代表们还讨论
了 2025 年民生实事候选项
目草案和 2025 年区政府民
生实事项目代表投票表决
办法草案及大会选举办法
草案。


